
令和７年６月吉日 

ＰＴＡ会員各位 

国立市立国立第三中学校 

ＰＴＡ中央委員会 

第１回運営委員会だより 
 

日 時 ： 令和７年６月１９日（木） １７：００～ 

場 所 ： 校舎２階 第一会議室 

 

【校長先生より】 

本日は第 1 回目の PTA 運営委員会にお集まりいただき、誠にありがとうございます。新役員の皆

様をはじめ、委員の皆様、本年度もよろしくお願い申し上げます。 

さて、1 学期も後半に入りましたが、3 年生の修学旅行、創立 50 周年を記念する体育祭、そして

期末考査を予定どおり実施することができました。特に体育祭では、たび重なる延期により平日開催

となったものの、250名を超える多くの皆様にご来校いただきました。加えて、PTAの皆様には受付等

のご協力をいただきましたことを深く感謝申し上げます。誠にありがとうございました。 

本校では、昨年度から学校運営協議会および地域学校協働活動推進本部を設置し、教育活動

を進めておりますが、本年度も 2 年生の職場体験学習での受け入れ事業所との連絡、生徒会主催

による三中カフェ「MYHA³RU（マイハル）」開催への補助等、ボランティアの皆様にはご尽力をいた

だき、誠にありがとうございます。 

また、創立 50周年を迎える本年度は、本校の PTA組織のあり方についても考えていきたいと思っ

ております。三中の次の 10 年を見据えた PTA とはどうあるべきなのか、活動内容やそれに見合った

委員定数など、少しずつ検討していきましょう。 

 

【ＰＴＡ代表より】 

 今年度は「PTA の在り方」について検討し、必要な改革を進めて参りたいと考えています。PTA を運

営するうえで大切なことは、「自発的に作られた任意団体であること」「PTA のすることは労働ではなく

ボランティア活動であること」「集まった人たちでできることをやること」であると考えます。 

この大前提を見失わないようにし、見直すべきところ、また新しく取り組むことを見極めながら進めて

いきます。組織の見直しやくじ引きをなくすことは、過程の一つです。そして、何よりも関わりやすい

PTA にしていくことが一番大切なことであると考えます。 

運営委員会では、早速、委員会人数の削減と運営費の見直しに関する取り組みが始まっています。

今後、PTAから発信する情報に、注目して頂けますと幸いです！ 

 

●活動報告および活動予定 

【中央・各委員会共通】 

＜活動報告＞ 

６月１９日（木）第１回運営委員会 

＜活動予定＞ 

１１月１９日（水）第２回運営員会 

 

 

 

 



【中央委員会】 

＜活動報告＞ 

４月１８日(金)  ＰＴＡ役員選出 

４月２６日(土)  役員引き継ぎ 

５月 １日（木） 学校・代表懇談（R7運営方法の確認・調整） 

５月 ７日（水） 学校・代表、広報委員長懇談（広報委員会活動について） 

５月１０日（土） 代表定例会（PTA運営方法について） 

５月１６日（金） 中央委員打合せ（今後の活動について） 

５月２３日（金） 国立市 PTA会長等協議会参加 

５月２３日（金） 学校・代表懇談（体育祭お手伝い実施要領について） 

５月２４日（土） 中央委員会の通信費について廃止する事で合意 

５月２９日（木） ＰＴＡ会費集金のお知らせをすぐーる配信 

５月３１日（土） 学校・代表懇談（体育祭予備日のお手伝い実施要領について） 

６月 ３日(火)  ＰＴＡ会費集金のお知らせのお手紙を配布 

６月 ２日（月）〜１５日（日）  PTA会費集金期間 

６月 ４日（水） 体育祭手伝い 

６月１９日（木） 第一回運営委員会 

＜活動予定＞ 

代 表 ： 運営委員会での審議結果に基づき、１学期中に臨時総会を開催 

        第２回運営委員会に向け、来年度の適正なＰＴＡ会費及び予算案について検討 

会 計 ： 周年記念積立の口座振込（６月中） 

今年度の会費入金状況を確認するとともに、未入金のご家庭へお知らせ（～７月末） 

卒業記念品の選定・発注等（９月～） 

 

【給食委員会】 

＜活動報告＞ 

５月１７日（土） 第１回定例会開催（顔合わせ、献立作成委員会のための感想収集方法を検討） 

６月 ３日（火） 第１回献立作成委員会参加 

６月 ４日（水） 体育祭お手伝い 

６月１９日（木） 第一回運営委員会 

＜活動予定＞ 

献立作成委員会への参加（対面開催：３回、書面開催：７回） 

物資納入登録業者選定員会への参加（対面開催：６回） 

＜連絡事項＞ 

献立作成委員会では給食への感想をまとめて発表している。基本的には給食委員が自分の子ど

もから感想を聞いているが、できれば他の委員の方にも協力いただきたいと思っている。PTA 活動

用のラインワークスの掲示板に「給食献立掲示板」が設置したため、都合の良いときに書き込んで

もらいたい。 

 

【環境改善委員会】 

＜活動報告＞ 

４月２６日（土） 新旧引き継ぎ（担当決め、今後の予定を確認） 

５月１９日（月） 学校と今後の予定について確認、ＰＴＡ室制服ラックの整理・防虫剤設置） 

５月２２日（木） ＰＴＡ室制服ラックの整理 



６月 ４日（水） 体育祭お手伝い 

６月１９日（木） 第一回運営委員会 

＜活動予定＞ 

無記名による環境整備アンケートをすぐーるで配信予定 

＜連絡事項＞ 

・ 今年度環境改善委員会用の Google アカウントを作成した。（環境整備アンケート、配布プリント

や書類の保存に活用。） 

・ 今年度の環境改善委員会からの配布プリントはすぐーるにて配信する。（印刷は行わない。） 

・ ＰＴＡ室制服ラックに設置する防虫剤５１６円を購入した。 

 

【広報委員会】 

＜活動報告＞ 

４月２６日（土） 新旧引き継ぎ 

５月 ７日（水） 広報誌の掲載内容、在り方について学校と協議 

５月１７日（土） 第１回定例会開催（広報誌掲載内容の話し合い） 

６月 ４日（水） 体育祭お手伝い 

６月 ６日（金） 広報誌掲載用の先生方へのアンケート及び写真を担当教員へ依頼 

６月１９日（木） 第一回運営委員会 

＜活動予定＞ 

 ７月上旬頃に広報誌原稿完成。１学期終業式までに配布予定（配布日は学校と相談） 

＜連絡事項＞ 

 今年度の広報誌（三中だより）は、掲載内容をスリム化して作成発行する。 

 

【学年委員会】 

＜活動報告＞ 

◆１年生、２年生 

 ４月２６日（土） 引き継ぎ 

 ６月 ４日（水）体育祭お手伝い 

 ６月１９日（木） 第一回運営委員会 

◆３年生 

 ４月２９日（火） 連絡先交換（顔合わせ、担当決め／タスク整理） 

 ５月 ３日（土） ミーティング（引き継ぎ事項確認／資料整理／次年度活動計画／親睦会） 

 ５月２２日（木） 前年度までの引き継ぎノートまとめ・共有 

 ５月２３日（金）～６月 ７日（土） 記念品 重複調査／記念品選定 

 ６月 ４日（水） 体育祭お手伝い 

 ６月 ８日（木）～記念品 見積取得／比較検討 

 ６月１９日（木） 第一回運営委員会 

＜活動予定＞ 

◆１年生、２年生 

 ９月合唱コンクールお手伝い 

◆３年生 

 ６月 記念品選定／生徒数・教職員数の確定／記念品と数量を仮決定／発注候補見積 

 ７月 名入れ等仕様・デザイン／校章データの使用可否／見積取得 

 ８月 会計準備／中央委員会会計に申請（見積書を添付）／発注準備 



 ９月 納品日・仕様最終確認 

 令和８年１月 納品・配布準備 

＜連絡事項＞ 

 特になし。 

●令和７年度ＰＴＡ総会（書面決議）報告 

  ＰＴＡ総会は、書面による決議とし、５月１６日（金）にすぐーるでご報告いたしましたとおり、第一号

議案から第六号議案まで全て可決されました。 

 

●審議事項（「三中ＰＴＡの在り方に係る検討」について） 
  今年度ＰＴＡにおいては、少子化に伴う生徒数の減少や子育て環境の変化に応じ、より適切で持

続可能な運営となるよう「三中 PTA の在り方に係る検討」を行い、本運営員会で審議し、合意に至

りました。これにより、１学期中を目途に臨時総会を開催し、会員の皆様に議決いただく予定です。 

  以下に、本運営委員会での議事録を記載いたします。 

発言者 内   容 

代表 

 

 

 

１学年委員会 

 

 

 

代表 

 

 

 

 

 

 

 

 

校長先生 

 

 

 

 

 

 

代表 

 

 

 

代表 

事前に全委員に配布した「三中 PTA の在り方に係る検討資料」及び「臨

時総会資料」を提示し、各委員会からの合意を得たほか、以下の意見につ

いて審議した。 

 

委員定数の見直しについて。クラス単位での連絡や、情報共有の必要性

があるため、学年委員は現行どおり各クラスに１名とした方が良いのではない

か。 

 

委員選出の視点から見ると、各クラス・各学年から固定人数を決めると柔

軟性が失われ、成り手不足やくじ引きにつながる。 

今回のあり方検討では、この点を踏まえ「各クラス」という要件を外してい

る。 

PTA の連絡先（メールアドレス）は今年度から開示済みであり、各クラスに

委員がいなくても連絡が取れる体制が整っている。 

今年度はこの方針で進め、必要であれば来年度以降に変更することも可

能である。 

 

中学校は教科担当制であり、担任が全てを見ているわけではないため、ク

ラス単位での取りまとめの必要性は低い。 

トラブル発生時も、PTA が取りまとめるのではなく、気づいた人が個々に連

絡をくださることもあり、学校としては、各クラスに生徒の人数分の保護者がい

るという前提で運営しているので、各クラスに必ずいていただかなくともよいか

と思う。 

 

以上のことを踏まえ、来年度の委員定数について現行案（学年から２名）

のままでよいか。 

→１年生学年委員からも了承が得られ全体の合意が形成。 

 

全体の合意形成が成されたことから、臨時総会の開催を提案 

→運営委員会として承認されたことから、臨時総会を開催する。 



●調整事項（予算執行の一部削減について） 
発言者 内   容 

代表 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３学年委員会 

 

 

 

 

 

代表 

PTA運営の透明性の担保と効率化を図るため予算の削減を検討する。 

主な削減案は以下のとおり。 

・ ＰＴＡ保険の乗り換え 

・ 中央委員会の通信費廃止（今年度より実施で合意済） 

・ 給食委員の交通費廃止 

・ バレーボール活動に対する PTAサークル費および PTA行事費支払の見

直し（予算科目の見直し等） 

・ 印刷機の撤廃（学校への寄贈も考慮） 

 

なお、今年度見直しが実現し、余剰金が発生した場合は会費の一部を会

員に返金することを検討する。 

 

上記に加え、卒業記念品についても見直しを検討すべきではないか。 

PTAとは切り離し、３年生の保護者主導のもと行うという方法もある。そうい

ったことを含め検討してはどうか。 

また、マイハルカフェについても、予算が必要な場合は生徒自身が PTA

運営委員会等でプレゼンを行い、承認する仕組みを提案したい。 

 

いただいた意見も踏まえ、今年度検討を行っていくということでよいか。 

→異議なし。 

 

 

 

次回 第２回運営委員会 

 

日時：11月１９日（水） １７：００～  場所：校舎２階 第一会議室 


